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152******69 李先生来电：我本来

近视只有300度，前几天去配眼镜说度数

又升高了。不是都说成年人近视不会加

深了吗？

永康眼科医院王晓鹏：在很多人的

印象中，似乎只有小孩子的度数才会不

断升高，成年了就不会有变化。

事实上并非如此。18岁只是法律上

对成年人的定义，并不是说你满了18岁，

你的眼睛度数就绝对不会有变化了。医

学上来说，一般人的视力度数在 25 岁左

右才能稳定下来。另外，对于高度近视

患者，度数可能一辈子都在升高。

今天我要着重介绍的就是高度近

视。多少度才是高度近视呢？一般来说

近视度数超过 600 度就认为是高度近视

了，也有一种标准认定等效球镜度超过

800度就是高度近视。

高度近视，可能会带来哪些麻烦？

近视度数平均增加300度，眼球前后径长

度大概会增长 1 毫米。因此随着度数的

增加，眼球会变得越来越长，从而使得眼

球壁变得越来越薄，从而会使视网膜脱

落、黄斑病变、青光眼等致盲性眼病的风

险均会大大增加。

高度近视应该避免参加哪些活动？

由于高度近期患者普遍都存在视网膜变

薄的情况，像篮球、足球、羽毛球等对人

体的冲击力极大，一不小心就容易冲撞

到眼睛，导致视网膜脱离的激烈运动都

不宜参加。因为视网膜一旦脱离就会导

致失明。

适量运动有利于强身健体，高度近

视患者可以做一些缓和点的运动，如慢

跑、散步、远足、太极等。生活中，不要长

时间看手机、电视、计算机。晚上睡前 1

小时最好不要看电子产品，避免强光给

眼睛带来的冲击。当然，每年都应定期

复查近视度数和眼底情况。

高度近视患者如果发现自己的度数

一直在增加，应该及时到眼科就诊，看是

否需要使用手术等方法尽量控制病情。

此外，如果眼前出现闪光感、遮挡感等，

应尽快就医检查是否发生视网膜脱离，

避免耽误治疗。

本周在线：王震宇

医生简介：永康眼科医院业务院长，

副主任医师
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近视就不加深？
高度近视患者,度数可能一辈
子都在升高

□记者 陈凯璐 通讯员 翁长武

新买的旅游鞋返厂特意撑大

了两次，顾客依旧觉得左鞋面压脚

背痛得受不了。这种情况是不是

产品质量问题？能不能换一双？

3 月 28 日下午，市民应先生在

某鞋店花659元购买了一双41.5码

的某品牌旅游鞋。回家穿后觉得

鞋子太长，他又调换了一双 40 码

的。

第二天，应先生就穿上了这双

40 码的新鞋，长短和宽窄都合适，

只是每只鞋面与脚背对应的内侧

都压迫着脚背，穿久就会痛。应先

生将鞋拿回店里要求换一双，结果

店里却说可以寄回厂里撑大点。

一周后，返厂撑过的鞋子寄回

永康。应先生回店一试，情况有所

改善，但两脚背仍有压迫感。店方

建议他回家后继续穿一下，结果依

然不舒适，鞋子只能再次返厂撑

大。

4 月 26 日，应先生穿上第二次

返厂撑过的鞋子，1 小时后，感觉右

脚背已没有明显的压痛感，但左脚

背被压痛的感觉还依旧。

“撑大了两次还是不合脚，肯

定有质量问题，店方应该给我换双

新的。”应先生的要求却被店方拒

绝了，对方表示因为这不是质量问

题，而且鞋子已经穿过了，损失不

应由鞋店来承担。双方争不清楚，

只能请求市市场监管局协调。

市场监管局12315工作人员现

场检查过这双旅游鞋后认为，我国

相关法律、我省鞋类三包规定和厂

家自定承诺的三包规定内，都没有

明确的规定，单凭一方目测、手摸、

脚感觉、嘴巴说来断定它是不是产

品质量问题，难以让人信服；如果

依 法 送 检 定 责 任 ，有 难 度、有 风

险。所以建议双方搁置争议，设身

处地为对方着想，在不分责任的情

况下协商解决此事。

4 月 26 日下午，双方最终达成

和解协议，这双有争议的旅游鞋由

被投诉鞋店负责第三次送到厂家

撑大。如果撑大后，两脚背还有明

显的压迫感，应先生就另外支付

330 元钱、到该店换购一双同品牌

的新鞋子，原来那双659元买来的，

已经返厂撑了三次的旅游鞋就归

鞋店所有。

新鞋返厂撑大两次仍不合脚
是不是质量问题，顾客和店方各有说法

芝英新塘北路飙车族炫车技扰民
交警大队将加强巡逻，处罚违规行为

最 近 一 段 时
间，“飙车一族”似
乎 又 开 始 躁 动 起
来。8890 平台就
常常接到市民的投
诉，说晚上常有人
飙车吵得睡不着，
有的甚至还在马路
上危险地炫车技。

飞车轰鸣而过 宝宝吵闹不停

芝英镇新塘北路今年通车，六

车道的道路更方便出行。但是自开

通以来的这段时间，周边住户却被

一种意外的烦恼所困扰。

“飙车族实在太吵了。”在附近

开店的程先生说，新塘北路比较直，

刚开通来往的车辆又少，而且柏油

路驾驶舒适度高，因此吸引了不少

飙车族。一到傍晚改装过的跑车、

摩托车就在这条路上放开马力，争

先恐后地奔驰着。

轰鸣的马达声也打破了夜晚的

安静，吵得周围的住户夜里也睡不

安稳。对此，同样开店的应先生表

示他深受其害。

应先生是新晋奶爸，宝宝才三

个月大。“只要飙车族从马路上开

过，宝宝经常被马达声吵醒。然后

宝宝就哭，每次再要哄睡着得花二

三十分钟。”白天开店晚上哄孩子，

应先生叫苦不迭。

马路上玩特技 摩托车独轮行驶

除了这轰鸣的马达扰人睡眠

外，这疾驰的车辆也埋下了交通安

全隐患。

“暂时还没出现过大事故，但是

总担心会发生交通事故啊。”李女士

说，“有几次十分危险，只要司机反

应稍慢一点就撞上了。任凭飙车族

发展下去的话，早晚会发生重大的

交通事故。”

4月25日，应先生还发给了记者

一张照片。照片上一个车手正驾驶

着摩托车在玩特技，前轮高高翘起，

仅靠后轮前进（上图）。车手没有穿

着任何保护装备，所幸当时马路上来

往的车辆不多，意外没有发生。

应先生说，骑着摩托车在马路

上玩特技，这种情况并不少见，十分

危险。

“飙车不仅是对自己不负责，也

是对别人的不负责。但有些跑车由

于本身构造原因，车快速启动加速

时就会发出轰鸣声。”市公安局交警

大队大队长钱忠说，但法规上并没

有限制这些车辆上路。

为了管理好这些车辆，交警大

队专门建了两个数据库，将上了车

牌的大功率、会发出轰鸣声的汽车、

摩托车的车主信息分别纳入这两个

数据库中。

交警大队会不定时向这些车主

发送温馨提示，引导他们遵守交通

规则，也劝导他们开车时平稳起步，

夜间不在居住区附近行驶。

“对于没有上牌的车辆，交警大

队一直以来都重点管理。”钱忠表

示，执法人员会不定时前往不同的

路段巡逻，一旦发现飙车现象，会根

据实际情况进行处罚。

最后，交警呼吁司机朋友们不

要肆意追逐飙车，别拿自己的生命

开玩笑。

□记者 俞晓赟 任晓

加大巡逻力度 处罚违规行为


